
１０６年第１季 <東風衛視台 節目諮詢委員會>會議紀錄 

一、開會地點：東風衛視台節目部會議室 

   台北市內湖區瑞湖街 39號 8樓 

二、開會時間：106 年 3月 30日(星期四) PM03:30 

三、會議主席：節目部副總經理 常立欣 

四、與會人員： 

● 節目諮詢委員會 諮詢顧問委員三名

（一）東吳大學企業管理學系助理教授 歐素華

（二）國立政治大學廣播電視學系教授 王亞維

（三）台北市立大學副教授兼幼教系主任 林佩蓉

● 節目部  委員三名

（一）節目部 副總經理 常立欣

（二）節目部 編審 陳月英

（三）節目部 編審 何美玉

五、列席： 

 （一）節目部 企劃 宋梅克 

（二）節目部 企劃 鄭嘉文

（三）節目部 企劃 徐惠君

（四）節目部 企劃 孔舒樺

(五) 法務室 法務 蔡巧倩



 

               會 議 記 錄 表 

會議日期 106 年 3月 30日（四）PM03：30 會議地點 八樓會議室 

召集單位 節目部副總經理 常立欣 會議紀錄 陳月英 

與會人員 

 

諮詢委員： 

  1.  歐素華 

  2.  王亞維 

  3.  林佩蓉 

節目部委員： 

1. 常立欣 

2. 何美玉 

3. 陳月英 

節目部及法務室列席： 

1. 鄭嘉文   

2. 宋梅克   

3. 徐惠君   

4. 孔舒樺 

5. 法務室 法務 蔡巧倩 

議題：106年度第 1季「東風衛視台」節目諮詢委員會  

發 言 人                      發 言 內 容 

常立欣 歡迎各位諮詢委員蒞臨，「東風衛視台」節目部每季定期召開節目諮詢

委員會，針對各類型節目在製播及編審方面的問題請教各位委員，希望

製播單位能藉由諮詢會議聽聽多方專業的看法，多加學習，同時提醒編

審在節目內容上嚴加把關，精進節目製播品質。 

 

106年 1至 3月，「東風衛視台」在節目製播上一切正常，並無任何違規

事件。本次會議將就觀眾二次向 NCC檢舉客服人員態度不佳及專線無人

接聽事項，進行頻道客服專線處理機制 SOP討論；另外將針對編審同仁

對於電影幕後花絮的畫面呈現逾越播出級別的疑慮提出討論，現場徵詢

諮詢委員的意見以做日後節目製播與尺度拿捏的參考。 

※案件一： 

  ●頻道客服專線申訴內容： 

    (一)106年 1月 5日台中賴先生向 NCC檢舉『本頻道客服人員態度不佳』，需正 

        本回覆給檢舉人，副本知會 NCC。 

    (二)106年 2月 6日台中賴先生第二次向 NCC檢舉『本頻道客服專線無人接聽』， 

        NCC已逕行回函檢舉人經查無此狀況，副本知會本頻道。     

   ●討論： 

     (1)報告觀眾來電客服專線狀況及客服人員處理方式 

     (2)請委員發表看法 

●頻道報告後續處理狀況：   

1. 第一次 106年 1月 5日申訴案件已於規定時間內回函檢舉人台中賴先生，告

知本頻道客服人員皆依標準程序流程作業，對其客服人員也將加強教育訓

練，同時告知本頻道因分眾屬性不同已有預定之節目規劃，會將其意見列為

參考。 

2. 台中賴先生於 106年 2月 6日再次檢舉，NCC負責本頻道的窗口人員也依檢

舉內容試撥客服專線，經查並無檢舉人所述狀況，已逕行回函檢舉人，副本



知會本頻道。 

●諮詢委員們的綜合意見： 

 1.頻道應該遵循客服專線的處理機制 SOP，並且建立完整的客服專線錄音分流、每 

    通客服時間限制(如：每通客服 3分鐘……)等機制，讓不同需求的觀眾可以透過

語音分類留言或轉接專人答覆，在第一時間先初步分類處理觀眾問題，即時解決 

    觀眾疑惑，同時也可減輕客服人員的負擔。 

  2.對於客服專線錄音分流機制，建議在頻道官網公告施行，如日後遇到一再來電並

且通話時間過長的觀眾再次檢舉，頻道便有理可循，避免爭議。 
 

※ 案由 2：  

   ●級別問題： 

     1. 頻道播出之「星光燦爛流行網」為線上最新之電影製作花絮，內容為導演、  

        演員專訪，及電影情節濃縮。本集播出之「刺客教條」製作花絮因有特技演 

        員跳樓片段，因考量兒童恐有模仿之虞，特將本集設定為保護級後播出。 

2. 「刺客教條」電影級別為輔 15級，節目花絮級別設定是否應與電影級別相

同？或經剪輯後符合節目播出之級別規範，即可以保護級播出？ 

 

   ●討論： 

     (1)觀看「刺客教條」製作花絮約 3分鐘 

     (2)請委員發表看法 

●諮詢委員們的綜合意見： 

 1.本集內容經過剪輯後已符合電視分級『普遍級』的播出尺度，因內容為電影幕後 

    花絮，並且有特技專業設計及演出，具有知識性，且本頻道已將本集列為『保護 

級』，播出沒有逾越級別之疑慮。 

  2.電影花絮如果經過後製剪輯符合電視播出級別尺度，無需與電影列為同一級別。                  

 

結         語 

感謝委員們的寶貴意見，經過會議的交流討論，委員們以專業角度針對節目呈現方式、

爭議內容如何正確的取捨，提供很多受用的建議，讓我們受益良多。此次會議同時也

是最佳的員工在職訓練之一，今後節目部在製作各類型節目時，亦將遵循各類節目製

播規範，對節目內容嚴加把關，避免觸犯主管機關規定的法規，避免對社會造成不良

影響。節目部今後也將針對觀眾詢問或網路留言等相關議題，定期邀請各位諮詢委員

蒞臨指正。 

 


